

Déjà M. Samuel Eccleston avait attiré l'attention de l'archevêque de Baltimore et celle du Révérend James Whitfield, qui devait bientôt être appelé à lui succéder sur le siège métropolitain.

Qu'on nous permette de faire ici une digression.

Le 29 janvier 1828, s'éteignait dans la paix du Seigneur, Sa Grandeur Mgr Ambroise Maréchal, troisième archevêque de Baltimore (1).

Dans la personne de cet illustre prélat, nous trouvons, ici encore, un des exemples les plus frappants de l'influence que les prêtres émigrés français ont exercée sur l'établissement de la hiérarchie de l'Eglise catholique aux Etats-Unis.

Ainsi, l'abbé Ambroise Maréchal devint non seulement troisième archevêque de Baltimore, mais de plus, c'est à lui que cette métropole doit son quatrième archevêque, dans la personne de M. James Whitfield.

On peut dire ici en passant que l'histoire de certains archevêques de Baltimore touche au roman.

En 1792, au milieu des horreurs de la Révolution française, l'abbé Ambroise Maréchal était à Paris et se préparait à son ordination ; mais il s'aperçut bientôt que le séjour en cette ville lui était devenu impossible, à cause du régime de la Terreur qui atteignait alors son apogée. A la faveur d'un déguisement il put sortir de la malheureuse capitale.

Arrivé à Bordeaux, au risque d'être saisi et condamné à mort, il parvint à se faire ordonner prêtre.

Le même jour, il s'embarqua pour l'Amérique en compagnie des abbés Matignon, Richard et Ciquard.

Le 24 juin suivant 1792, il arriva à Baltimore, où il put enfin célébrer sa première messe (2).

Après avoir été successivement missionnaire dans le comté de Sainte-Marie, professeur de mathématiques à Georgetown, et professeur de théologie au séminaire de Sainte-Marie à Baltimore, l'abbé Maréchal fut rappelé en France par ses supérieurs (3).

(1) *The official Catholic Directory of the United States* 1910.

(2) *Lives of the Catholic Bishops* par R. H. CLARK page 241. — MOREAU, page 85.

(3) Voir R. H. CLARK et MOREAU déjà cités.